
 

第１１回府中市自然環境調査員会議 

 

日時 平成２８年６月１６日（木）午後６時～ 

                場所 府中駅北第２庁舎３階第２会議室 

 

出席者 新井・石川・祝・大澤・椛島・小泉・後藤・佐川・内藤・野口（道）・橋本・森田委員 

 １３名 

欠席者 糸井・野口（佑）山田委員 ３名 

事務局 小森課長補佐・高橋係長・関・尾池 

 

議 題 

１ 自然環境調査について 

 

 ・昨年度の昆虫の調査結果報告書が森田委員より提出されたため、各委員に回覧。 

 ・６月は農工大学の吉川准教授に調査に同行してもらった。 

 ・指定植物調査はキンラン、ギンランの時期に合わせて４月２６日にもボランティアで行っ

た。調査結果は去年とほぼ同じと言える。 

 ・昆虫は冬の時期は確認数が少なかったが、５月になって４０種類と増えてきており、同定

作業が大変になってきている。写真を撮って同定しているが、確認できるものは約半数ぐ

らいである。確認出来たものだけを報告することとしている。昨年と比べ大きな変化はな

いと感じる。 

 ・野鳥は営巣時期のみ見れるものもあり、長期間観察して初めて分かることもある。 

 ＜事務局より＞ 

 ・５月２７日から３１日に市役所本庁市民談話室にて、生物多様性パネル展を実施し、その

中で自然環境調査員会議の自然環境調査の結果についても一部展示をした。今後もこのよ

うな展示を行って行く予定である。 

 ・７月の環境調査について、現在、植物班の見学について１名申込みがあった。 

 

２ 第５６回蓮を観る会の協力について 

 

  日 時 平成２８年７月２日（土） 午前６時４５分集合 

 

 ・本年度よりボランティアとしての協力を事務局より依頼。 

  協力委員：石川・後藤・佐川委員 

 

３ ツバメの集団ねぐら市民観察会について 

 

 ＜会長より＞ 

 ・昨年はツバメが集まらず、中止となった。今年は７月４日に第１回の観察会を行い、その

後実施の有無を市とも協議しながら決めて行く予定である。 

 

 ・ツバメの子育て調査について、項目が細か過ぎるのではないか。子どもでも気軽にできる

ような、簡単なものにすれば、もっと調査をしてくれる人が増えると思う。 

 

 

 



４ 委員研修（バス研修）について 

 

  日 時 平成２８年９月２０日（火） 

  場 所 東京大学田無演習林 ほか 

 

＜会長より＞ 

 ・委員から要望のあった東京大学田無演習林に行く予定であるが、概ね２～３時間程度で回

れることから、近隣の別の場所を訪問することも検討したい。 

 

・（委員より）六都博物館や石神井公園などの意見が出る。 

 

 

報 告 

１ 府中環境まつり２０１６について 

 

  日 時 平成２８年６月４日（土）午前１０時～午後３時 

  内 容 （１）鳥の巣箱づくりコーナー 

    参加者  ３８名   付き添い・見学者  ６０名 

         ・緑の募金      １１，４００円 

 

 （２）自然環境調査員会議ＰＲコーナー 

         参加者  ４４名   付き添い・見学者  ５３名 

         ・緑の募金（木の実細工）４，４００円    

         ・緑の募金       １，２６４円 

         ・ウォーキングマップ      ５部 

・花蓮の絵はがき        ２部 

 

（３）府中水辺の楽校ＰＲコーナー 

         参加者 １８０名   付き添い・見学者 １００名 

 

 ・巣箱の寸法について誤差があり、作成が困難であった。 

 ・図面上４ｍｍの誤りがあったため修正した。来年度以降は誤差はないと思う。 

 ・巣箱を作成する際のレンガが小さいため、やり辛かった。 

 ・ブルーシートの上も砂埃となっており環境が悪い。郷土の森等の室内を借りて、別日で行

うことは出来ないのか。 

 ・会場全体が砂埃がひどい。散水車等の手配は出来ないのか。 

 ・当日、風が強かったが、テントの張り方について完全にネジを締めていないなどの不備を

確認した。テントのチェックが不十分ではないか。 

 ・自然環境調査員会議としても、自然環境調査の結果等についての展示がない。会としての

目的がはっきりしてないのではないか。 

 ・環境まつり当日は市内の中学校が運動会であったため、来場者数が少なかった。実施にあ

たっては、小中学校もイベントをチェックして日程を決めるべきではないか。 

 ・水辺の楽校ＰＲコーナーでは、親の世代で笹船を作れる人がほとんどいなかった。来年以

降は笹船は外した方がよい。 

 ・笛については、午前中はチューターが吹いて人が集まっていたが、吹く人が居なくなると

集まりも悪かった。 

 ・木の実細工について、トトロのお腹につかったホワイトマーカーの上に黒マジックが使い

にくかった。修正液の方が良いかもしれない。 

 



 ＜事務局より＞ 

 ・今日出た様々な意見については、後日行われる実行委員会の反省会で伝えた上で、来年度

に活かしていきたい。 

 

２ 自然観察ウォーキングツアー「多摩川」について 

 

日 時 平成２８年５月１３日（金） 午前８時３０分集合 

実 踏 平成２８年５月 ６日（金） 午前９時集合 

集合場所 中河原駅前 

  参加人数 ２２名 

  ※アンケート結果は別紙のとおり 

 

 ・アンケート結果に出ていただが、メモを取る際に使えるバインダーを用意できないか。 

 ・集合場所で自然環境調査員会議の旗を掲げていても、殆どの人は分からない。ツアーの名

前を記した看板等を作ってほしい。 

 ・実踏に参加しなかったので、当日の流れが分からなかった。実情は植物の観察ばかりであ

ったので、タイトルも「植物観察会」にすべきではないか。 

 ・誰が旗を持つかなど、事前に役割を決めておくべきではないか。 

 

その他 

 

 特になし 

 

 

 

 

 

 

 

次回の会議予定 日 時 平成２８年９月１５日（木） 午後６時～ 

               場 所 府中駅北第２庁舎３階第２会議室 


